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FECHA: JULIO 30 DE 2014 
 
 

 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Lo atraparon las aguas fangosas” 

 
“A juicio hoy, regidora que lanzó ácido” 

 “Aplicarán 18 mdp para vía a la sierra” 

 “Cuidado con petroleras, o se los “comerán vivos”” 

 
“Barandillas, en mal estado: DH” 

 
“¡En mal estado!” 

 
“Hoy sesión secreta por regidora “Lanza ácido”” 

 
“RESCATA AUDITORÍA $62 MILLONES” 

 
“Apoyan diputados federales plan de JFOR para Tizayuca” 

 
“Interroga PGR a Vallejo hijo” 

 
“Brota en EU transa Pemex-Sindicato” 

 “Aprueban diputados leyes de Industrias Eléctrica y Geotérmica” 

 
“`Mano dura‟ sobre petroleras, aconseja el gobernador Brown” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó Información” 

P A R T I D O SP O L Í T I C O S 
Criterio-Elegirá PRD a 125 consejeros estatales:En Hidalgo serán electos 125 consejeros estatales del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), quienes nombrarán con su voto a los integrantes del comité ejecutivo, así como secretario 

general y presidente.La renovación de estructuras del sol azteca en el país se realizará con apoyo del Instituto Nacional 

Electoral (INE).La convocatoria perredista señala que el número de consejeros estatales para Hidalgo fue establecido de 
acuerdo con la votación obtenida en 2012: 216 mil 946 sufragios, que representan 2.63 por ciento a nivel nacional.El comité 

ejecutivo estatal en Hidalgo estará formado por 13 integrantes.De acuerdo con la convocatoria, el 12 de octubre se llevará a 
cabo la elección.(Redacción, página 07) 

 

Milenio-Militancia perredista elegirá a 125 consejeros en Hidalgo (Redacción, página 10) 

 

 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El Independiente-Berrinche de diputados de Nueva Alianza, dejan solo a su compañero: Tras perder la 

coordinación de Nueva Alianza en el Congreso local, los diputados panalistas Eugenia Muñoz Espinoza, Dolores López Guzmán 

y Sandra Hernández Barrera dejaron solo a su compañero Víctor Trejo Carpio al faltar a la sesión de ayer. El cambio de 
coordinador fue informado el martes al pleno del Poder Legislativo, por lo que Trejo Carpio presidirá la bancada a partir de 

hoy. Desconoce por qué faltaron sus compañeros y argumentó que ayer Muñoz Espinoza aún era coordinadora de los 
diputados deNueva Alianza, ya que participó en la reunión de la junta de gobierno. Espera que los tres legisladores 

demuestren madurez política y que no se declaren independientes. ―Insisto, hay que fortalecer al partido a través del grupo 

legislativo, sin embargo (dejar la bancada) es decisión de cada diputado. ―No es tanto que me hagan caso a mí, es un asunto 
de ideología partidista. Participamos con un partido político al cual deben atender, así como a quienes votaron por ellos.‖ 

Francisco Santillán, delegado especial de Nueva Alianza, dialoga con los tres diputados para evitar que abandonen la fracción 
parlamentaria, dijo Trejo Carpio y descartó que las iniciativas panalistas queden estancadas. El suplente de Muñoz Espinoza 

es María Muñoz Jumilla; López Guzmán, Indalecio Salas Crisóstomo; y de Hernández Barrera, Diana Montes Hernández, de 

acuerdo con el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE).De acuerdo con el ordenamiento del Poder Legislativo, los 
suplentes son requeridos cuando solicitan licencia los legisladores en funciones o por faltas reiteradas y sin justificar. (Víctor 

Valera, página 04) 

I N S T I T U C I O N E SE L E C T O R A L E S 

“No se generó Información” 

P L A N OE S T A T A L 
Criterio-Deciden proceso contra la regidora lanza-ácido:Diputados locales, erigidos como Gran Jurado, sesionarán de 
manera secreta para determinar hoy si desafueran o no a la regidora de Molango de Escamilla Lucina Hernández Aniceto, a 

quien se le acusa de lanzar ácido clorhídrico a dos comensales.La sesión está programada a las 10:00 horas, donde están 
citados a comparecer la servidora pública y su representante legal, así como Alejandro Straffon Ortiz, titular de la 

Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH), quien solicitó al Congreso un juicio de declaración de procedencia.De 

acuerdo con el presidente de la comisión Instructora, Humberto Alejandro Lugo Guerrero, la sesión podría durar hasta una 
hora y media, dependiendo si la regidora acude al Congreso local y decide hacer uso de su derecho de audiencia para 

defenderse del señalamiento de la procuraduría.El legislador no quiso adelantar el sentido de las conclusiones del proceso del 
juicio, que duró cerca de 67 días, por lo que este día serán expuestas a los 30 diputados en la sala de plenos.Así como ocurrió 

con el exalcalde de Tepehuacán de Guerrero, Hilario Mendoza Benito, en caso que sea desaforada, Hernández Aniceto en 

automático será dada de baja y su lugar lo tomará Édgar Mata Castillo, quien es su suplente de fórmula, que en su momento 
fue registrada bajo la alianza PAN-PRD. No obstante, luego de llegar al ayuntamiento se declaró independiente.Si es absuelta 

por los diputados, la querella de la PGJH quedará pausada debido a que no podrá requerir a la asambleísta para efectos 
penales por el fuero constitucional del que goza. Sería hasta que concluya su periodo cuando pueda ser sujeta a un 

procedimiento judicial.Según el protocolo, se permitirá a los involucrados realizar sus alegatos; posteriormente, deberán 
abandonar el pleno y comenzará la lectura del dictamen emitido para su análisis y votación nominal. Luego se notificará el 

resultado de la sesión a los involucrados para dar certeza jurídica del caso.Lugo Guerrero informó que la regidora también 

tendrá el derecho de solicitar un amparo en caso de ser desaforada, como lo hizo el exedil priísta de Tepehuacán, quien a 
cuatro meses de su desafuero no ha sido detenido gracias a este recurso legal.La regidora ha declarado que nunca afectó a 

las quejosas, pues asegura que durante un forcejeo con su exesposo tiraron cloro en la ropa de las comensales, por lo que 
acusó que se trata de una persecución de la amante de su expareja. (Antonio Alcaraz, página 04) 

 

Milenio-Diputados decidirán la situación legal deregidora de Molango (Alejandro Reyes, página 10) 
Crónica-Todo listo para desafuero (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Resuelvan hoy desafuero contra regidora de Molango (Víctor Valera, página 03) 
Síntesis-Congreso decide hoy desafuero de Lucina Hernández (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Van 18 millones de pesos del Fonden a reconstruir caminos en La Misión: FOR:Como resultado del trabajo 

conjunto entre los tres órdenes de gobierno, el mandatario del estado, José Francisco Olvera Ruiz, aseguró que se aplicarán 
18 millones de pesos del Fondo Nacional para la Atención en Desastres Naturales (Fonden) para la reconstrucción de caminos 

en el municipio de La Misión.Las vialidades que se rehabilitarán son La Misión–Cerro Prieto–Encino Largo, Cuesta Colorada–
Damathí-Las Moras, Naranjos Las Cañitas, El Roa–La Misión, La Misión–Puerto Los Naranjos y Puerto Los Naranjos entronque 

Palizada–Álamo.Acciones que detonarán el desarrollo económico de los agricultores de la región, la intervención oportuna de 

seguridad pública y servicios médicos, ya que los comunicará con la cabecera municipal.En gira de trabajo por esta región, 
Francisco Olvera aseguró que se pondrá puntual atención en el tipo de material para dichos caminos, ya que debido a la 
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composición de la tierra, los materiales se desgastan y se tiene que invertir más en su mantenimiento.Fue durante la entrega 

de la antena transmisora y emisora de señal de telefonía celular, de apoyos agrícolas, material de construcción para Cuartos 

Rosas y escrituras, que el gobernador dijo que con la inauguración de la antena también se recibirá señal de internet, lo que 
permitirá que los habitantes de esta región de la Sierra, en especial los estudiantes de diversos niveles educativos, realicen 

trabajos en beneficio de su formación educativa.El mandatario explicó que con ello las instituciones educativas tendrán más 
herramientas para implementar y mejorar el nivel académico de sus alumnos, además de brindar las mismas oportunidades 

de desarrollo que tienen estudiantes de municipios que cuentan con estos servicios.El jefe del Ejecutivo comentó que 

igualmente les permitirá tener contacto con otros municipios y con el mundo, ya que los habitantes de La Misión podrán 
comunicarse de manera constante con sus familiares que por alguna circunstancia, se encuentran en los Estados 

Unidos.Además de estas acciones, Olvera entregó equipo agropecuario para productores de chile rayado, con quienes se 
comprometió a integrarlos al seguro catastrófico y cubrir los daños ocasionados por las lluvias. (Redacción, página 06) 

 
Milenio-Van 18 mdp del Fonden a caminos de La Misión (Axel Chávez, página 06) 

Crónica-Anuncia JFOR más obras para garantizar avance en La Misión (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Anuncia Olvera 18 mdp del Fonden para Sierra Alta (Redacción, página 05) 
El Reloj-Destinaran 18 mdp para construcción de caminos en La Misión (Sergio Juárez, página 03) 

Síntesis-Se aplicarán en caminos de La Misión 18 mdp: FOR (Tania Monroy, página 03) 
Plaza Juárez-Destinan 18 mdp del Fonden para la Misión (Redacción, página 03A) 

Uno más Uno-Se destinarán 18 mdp para reconstrucción de caminos (Redacción, página 05) 

Criterio-Mal, 80% de cárceles municipales:De acuerdo con la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo (CDHEH), 80 
por ciento de las cárceles municipales de Hidalgo presentan malas o regulares condiciones para quienes ahí son recluidos, lo 

cual ha derivado en la muerte de siete personas en las barandillas de El Arenal, Huejutla, Tezontepec de Aldama, Tulancingo, 
Xochiatipan e Ixmiquilpan, la cual sumó dos decesos.Tras la verificación, realizada durante el primer semestre de 2014, se 

informó que de los 84 centros conocidos como barandillas, solamente 17 presentan buenas condiciones, lo que representa 20 

por ciento. Además, indicó, otras 26 reportan condiciones regulares, lo que significa 31 por ciento. La mayoría: 41 inmuebles, 
se encuentran en mal estado, violando así los derechos humanos de quienes ahí son retenidosEl diagnóstico de los inmuebles 

se divide en dos partes, una relativa a las condiciones físicas y de infraestructura y la otra que es complementaria y analiza 
operatividad y trato de las personas en reclusión. El estudio tomó en cuenta el estado físico de los inmuebles, servicios como 

agua, luz, cama, baño, circuito cerrado de seguridad y mantenimiento.El segundo rubro, el de operatividad, calificó los 

espacios, seguridad e integridad de los detenidos, además del número de personas detenidas, personal médico y de custodia; 
suministro de alimentos; inventario de pertenencias al ingreso; visita familia y existencia de ordenamientos legales y 

autoridad, como el contar con un conciliador municipal.Al respecto, la CDHEH reveló que de las 84 barandillas sólo 36 cuentan 
con los elementos suficientes para brindar un servicio integral, lo que representa 43 por ciento. Además, 40 mantienen en 

condiciones regulares y 8 trabajan en condiciones deficientes.Según el reporte, 17 barandillas cuentan con circuito cerrado de 

televisión y 23 por ciento con médico adscrito para certificar a los detenidos por faltas administrativas y para atenderlos en 
caso de emergencia, incluso, en 20 ayuntamientos los retenidos tienen que pagar su certificación médica. 

(Redacción, página 06) 
 

Síntesis-CDHEH: en mal estado el 49% de barandillas (Tania Monroy, página 03) 
Uno más Uno-En “mal estado”, 49% de barandillas municipales (Redacción, página 03) 

Crónica-Avala Congreso exhorto para difusión de lenguas indígenas:Aprobó la LXII Legislatura enviar un exhorto a la 

titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de Pueblos Indígenas (CDI) con el fin de que realice las gestiones 
necesarias, ante el sistema de radiodifusoras culturales indigenistas, a fin de crear nuevas emisoras que brinden este servicio 

en el estado de Hidalgo y transmita una barra programática que abarque los ámbitos culturales, sociales, educativos y 

noticiosos, en las lenguas de mayor incidencia registradas en la entidad.Además solicitaron al Sistema Estatal de Radio y 
Televisión de Hidalgo que dentro de su barra de programación incremente los espacios destinados a la difusiónde programas 

culturales, sociales, educativos y noticiosos, en dialectos con mayor presencia en determinados ámbitos 
geográficos.Expusieron los diputados del Congreso local que Hidalgo sigue siendo una entidad pluricultural y donde se hablan 

diversas lenguas, según los datos más recientes del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI) habitan 360 mil 549 
habitantes indígenas, cifra que representa el 14.81 por ciento del total de la población en el estado.Actualmente las emisoras 

radiofónicas culturales indigenistas son únicas en el país, pues transmiten en 31 lenguas diferentes.Recordaron que en 

Hidalgo sólo existe una estación con este tipo de contenido, denominada ―La voz del Pueblo Hñahñu‖, ubicada en el municipio 
de El Cardonal y cuya programación se transmite en español, náhuatl y hñahñu.Enseguida la LXII Legislatura avaló otros 

acuerdos económicos: uno referente al día internacional de la lucha contra el tráfico ilícito de drogas para intensificar los 
programas preventivos ante el uso de estupefacientes.Luego votaron en pro del exhorto a la Comisión de Derechos Humanos 
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y a la Procuraduría General de Justicia en favor de la mujer; también solicitaron a la Secretaría de Desarrollo Social que 

fortalezca las campañas de difusión para uso del Transporte Urbano de Servicios Especiales (TUSE).(Rosa Gabriela Porter, 

página 05) 

El Independiente-Recupera ASEH 62 mdp tras observaciones a 75 municipios:Hasta el momento, 75 presidencias 

municipales del estado reintegraron 62 millones de pesos derivados de observaciones de la Auditoría Superior de Hidalgo 

(ASEH) a la cuenta pública 2012. Las recuperaciones ascienden a 54 millones 494 mil 17 pesos y reintegros a las cuentas 
bancarias de los municipios por 7 millones 512 mil 658 pesos, lo que da un total de 62 millones. Tras la revisión de la 

auditoría, las alcaldías tuvieron que concluir obra pública o resarcir daños. De acuerdo con el informe que entregó la ASEH al 
Congreso, las presidencias municipales acumularon irregularidades por 116 millones 270 mil 635 pesos, mientras que 

Zacualtipán y Villa de Tezontepec solventaron totalidad de observaciones. 
 

¡La libran 48 alcaldías! 

Rodolfo Picazo Molina entregó ayer constancias de solventación de la cuenta pública 2012 a 48 presidentes municipales, 
mientras que las 36 alcaldías restantes están en tiempo de justificar observaciones. Tales documentos ―acreditan la correcta 

aplicación de recursos públicos destinados al mejoramiento de la calidad de vida de los habitantes de sus municipios‖. Según 
la lista del organismo, Alfredo Duval, alcalde de Huejutla, municipio que tuvo el monto observado más elevado, solventó 12 

millones 624 mil 487 pesos; mientras que Mineral de la Reforma, 10 millones 725 mil 683 pesos. Fernando Jiménez, alcalde 

de Huichapan emanado del Verde Ecologista, solventó 5 millones 586 mil 633 pesos; Ixmiquilpan 3 millones 618 mil 856; 
Ajacuba, 3 millones 381 mil 676. 

 
Recibieron constancias de solventación de cuenta pública 2012. 

Acatlán 
Acaxochitlán 

Actopan 

Agua Blanca 
Ajacuba 

Alfajayucan 
Apan 

Atitalaquia 

Atlapexco 
Atotonilco de Tula 

Atotonilco el Grande 
Calnali 

Cardonal 

Chapantongo 
Chapulhuacán 

Chilcuautla 
Cuautepec 

El Arenal 
Eloxochitlán 

Epazoyucan 

Francisco I Madero 
Huasca 

Huautla 
Huazalingo 

Huejutla 

Huichapan 
Ixmiquilpan 

Jaltocán 
Juárez Hidalgo 

Lolotla 
Metepec 

Metztitlán 

Mineral de la Reforma 
Mineral del Chico 
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Mineral del Monte 

Molango 

Nicolás Flores 
Nopala 

Omitlán 
Pacula 

(Víctor Valera, página 03) 

P L A N OM U N I C I P A L 

“No se generó Información” 

C O L U M N A SP O L Í T I C A SL O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 

Previsiones económicas: Un estudio de perspectivas económicas dado a conocer ayer por Banamex detalla que de 2011 a 
2013 el Producto Interno Bruto hidalguense creció 2.8 por ciento, lo que muestra signos alentadores, aunque urgen a mayor 

crecimiento debido a que aún sigue por debajo de la media nacional.De acuerdo con las previsiones del grupo financiero, 
respaldadas en datos oficiales de INEGI, durante el primer semestre de 2014 el dinamismo en la generación de empleos se 

acentuó en la entidad, con un crecimiento promedio anual de 5.1 por ciento comparado con 3.0% del nacional.Según las 
estadísticas a nivel nacional, en donde cada estado fue analizado, mencionan que durante este último periodo la industria de 

la construcción fue uno de los principales detonantes del empleo en Hidalgo al crecer 15.0 por ciento en promedio anual en la 

entidad.―Prevemos una recuperación paulatina de la economía de Hidalgo, principalmente en el sector industrial. Nuestra 
estimación de crecimiento del PIB estatal para 2014 es ligeramente inferior al nacional: 2.1% y 2.7%, respectivamente‖, 

detalla el estudio que da a conocer el banco privado.A principios de julio, durante el Foro Nacional de Infraestructura 2014 de 
la Cámara de Diputados, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Zárate, señaló 

que al cierre de 2014 el sector de la construcción registrará una cifra histórica de empleo, y con la aprobación de las leyes 

que se impulsen podría lograr un crecimiento de 6.0 por ciento para 2016.Zárate refirió que el Programa Nacional de 
Infraestructura es otro factor de relevancia porque integra y da congruencia a los programas sectoriales, además de que 

añade una visión de largo plazo a las políticas públicas de infraestructura.Y es precisamente esto lo que motiva que el sector 
esté creciendo en Hidalgo, aunque con un futuro no consolidado por la temporalidad de las mismas plataformas que lo 

sostienen; es decir, que las obras terminarán tarde o temprano, no durarán todo el sexenio, ni el periodo del gobierno estatal, 
por lo que también los empleos generados concluirán.Actualmente, el estado oferta una buena cantidad de trabajos en el 

sector de la construcción derivado de los proyectos como el Tuzobús, la Cuidad del Conocimiento y la Cultura, la 

reconstrucción de carreteras y caminos en diversas zonas, así como la interminable y siempre rentable venta de lotes y 
edificación de vivienda y fraccionamientos.Es necesario, pues, plantear un escenario a futuro para este sector con el fin de 

que pueda ser sostenible esta generación de empleos y de desarrollo en el sector de la infraestructura; sólo así se podrá 
mantener la tendencia al alza en cuanto a las perspectivas económicas que se tienen para el estado. 

(Eduardo González, página 03) 

El Reloj-La Hora en Punto… 
 

De nuevo Michoacán: Sin distinguir colores, nomenclaturas o ideologías de carácter político o partidista, los criminales, 

agrupados primero en la Familia michoacana y luego en los denominados Caballeros Templarios, sembraron durante años 
tenor, violencia y muerte en uno de los estados más prósperos de México. Servando Gómez "la Tuta", uno de los criminales 

más perseguidos por las autoridades ha vuelto a ser noticia, luego de las evidencias documentadas en distintos medios, que 
mostraron, en una videograbación, uno más de sus encuentros con políticos e hijos de políticos del estado al que hizo tanto 

daño. Es preciso Omar Fayad Meneses, presidente de la Comisión de Seguridad en el Senado de la República, cuando exige 
que en Michoacán las autoridades deben reestablecer el Estado de Derecho y devolver la tranquilidad a los habitantes de esa 

entidad, "caiga quien caiga debe ser investigado y juzgado con todo el peso de la ley". Para el gobierno de Enrique Peña 

Nieto, "limpiar" Michoacán no ha sido ,sencillo, sin embargo y pese a lo mucho que falta por hacer, en los recientes dos años 
se ha logrado, al parecer, mucho más que en los 12 años de gobiernos panistas. Las estrategias implementadas en aquella 

entidad durante el gobierno de Felipe Calderón, fracasaron de forma contundente y los resultados fueron desastrosos, al 
grado de que en su imaginación mataron a Nazario Moreno "el Chayo", fundador de la Familia Michoacana, aunque en la 

realidad, el criminal vivía a salto de mata. Envuelta en su desmemoria y en el afán de alcanzar su propósito de gobernar a los 
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michoacanos, Luisa María Calderón, hermana del ex presidente, alza la voz y oportunista como siempre ha sido, acusa el 

contubernio de perredistas y priístas con los criminales de ese estado, sin embargo, la Cocoa, olvida que nada, absolutamente 

nada, pudo hacer Felipe Calderón como presidente por la tierra que lo vio nacer. Hace algunos años, el ex diputado federal 
Julio César Godoy, hermano de Leonel Godoy, ex gobernador michoacano, fue acusado deestar involucrado con los grupos 

criminales de ese estado; de Julio César, el "hermano incómodo" del ex presidente del PRD nunca más se supo nada, se 
"arropó" en la impunidad. Hoy es Rodrigo Vallejo, el hijo del ex gobernador Fausto Vallejo el que debe ser investigado por los 

presuntos vínculos de los que se le acusa. La pregunta es ¿Por qué antes, nadie quiso hacer nada para salvar á Michoacán? 

Que responda Cocoa. 
 

(Edmundo Pineda, página 07) 

Crónica-Balcón Político… 

Relevo en puerta en la CNOP: El domingo pasado, en la sede estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), se realizó 

el pleno estatal de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), conocida como el ―sector popular‖ de ese 
partido, al mismo tiempo se lanzó la convocatoria para elegir al nuevo secretario general, cargo que dejará en breve Alfredo 

Tovar Gómez y que, seguramente, ocupará José Ramón Vicente Diez. Tovar Gómez es médico de profesión pero político por 
vocación y gran parte de su vida la ha dedicado a esos menesteres, pasando por la diputación local, la secretaría general del 

Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTS), entre otras tareas en la Secretaría de Salud del gobierno 

estatal. Sin duda, poco tiempo tendrá para la ociosidad y encontrará acomodo, sea en su propio partido o bien en la 
administración pública, pues su capacidad ha sido probada en reiteradas ocasiones. Estuvo acompañado el domingo por sus 

amigos Luis Jaime Osorio Chong, Pedro Solares Cuevas, Francisco Rodríguez Pérez, todos ellos integrantes del ―sector 
popular‖ del tricolor, además del presidente estatal, Ricardo Crespo Arroyo. Su seguro sucesor carga en sus alforjas con el 

desagradable recuerdo de haber perdido la elección de diputados locales en julio de 2010,por el distrito de Pachuca I 
Poniente, ante la perredista Sandra Ordaz Labra; lo mismo que ocurrió con el candidato por el distrito Pachuca II Oriente, 

Luis Gil Borja, a quien superó la panista Yolanda Tellería Beltrán. No obstante, su partido le dará una nueva oportunidad, 

ahora como cabeza de uno de los tres sectores del PRI, no el más numeroso, pero no menos importante que el campesino y 
el juvenil. Por cierto, la posibilidad de que el diputado federal del PRI, José Antonio Rojo García de Alba buscara o aspirara a 

la dirigencia nacional de la Confederación Nacional Campesina (CNC) ha sido cancelada, luego que se registró para esa 
posición como candidato único a Manuel Humberto Cota Jiménez, a quien ya le ofreció su apoyo la Liga de Comunidades 

Agrarias y Sindicatos Campesinos en Hidalgo, representada por el incipiente dirigente Citlalcóatl Moreno Sánchez. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
Los piratas también fuman: Para alguien que no fuma, como lo es quien esto escribe, es toda una sorpresa encontrarme 

con la noticia de que existen en el mercado decenas de marcas de cigarrillos que se venden de manera ilegal.Dirán que me 

falta mundo (o barrio, añado yo), pero realmente me llamó la atención saber que la COFEPRIS decomisó en días pasados más 
de 230 mil cigarrillos ilegales con nombres tan extraños e inusuales como lo son Álamo, Elite, Pacific, Fugitivo, Razor (Rojo), 

M1 Classic, Malverde, Selva Negra, May Pole, Ruby, General, FX, Bentley, Pitbull, Goldmans, Gem, Marley King, Police, Royal 
Trident, Razor (Azul), Big Chief, Dart y VIP.Algunas de estas marcas son de origen centroamericano. Muchas otras vienen de 

China. Lo cierto es que ninguna de estas cajetillas ingresó a México de manera legal no sólo por cuestión de impuestos, sino 

porque no cumplen con las regulaciones que se exige a las marcas comerciales que se venden de manera legal en nuestro 
país.Ahora me entero que en tianguis, mercados y sitios de fayuca se ofrecen cajetillas de estos cigarrillos en 5 pesos, un 

precio bastante inferior al que se encuentra en cualquier tienda de abarrotes o de conveniencia, donde un paquete de 20 
pitillos puede costar entre 30 y 50 pesos.Incluso estos cigarrillos son ofrecidos en internet (al mayoreo) bajo la consigna de 

que saben de manera similar a marcas como Raleigh, según se puede ver en Mercado libre, el sitio de compraventa por 

internet. Son, pues, una suerte de simi-cigarrilos.Yo nunca he fumado, y asumo que quienes lo hacen están conscientes de 
que dañan su salud. Y sin afán de ser puritano, concuerdo con las autoridades oficiales. Si un cigarrillo ―legal‖ causa daño, 

¿no será más peligroso fumar uno de procedencia dudosa? 
 

(Manuel Baeza, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que ayer desde las oficinas del Comité Nacional del SNTE se comenzó con el proceso final de auditoría y presentación 
de pruebas en contra de la ex lideresa magisterial, Mirna García López, a quien le exigen la comprobación de más de 200 

millones de pesos que no han sido comprobados durante el periodo de su gestión en la Sección 15 en Hidalgo. Dicen que 
abogados del magisterio ya ingresaron documentos en la PGR y será en estos días cuando comiencen las primeras 

notificaciones para las indagatorias del caso, pero ya en instancias penales. 

: Que hablando de determinaciones desde oficinas nacionales, en las delPAN se supo que no cayó muy bien la decisión del 
líder estatal del blanquiazul, Alejandro Moreno Abud, de hacer válida la extensión de su gestión por unos meses más al 

frente del Comité Directivo Estatal, toda vez que se había acordado que dejaría la dirigencia a finales de este año, y ya 
notificó que lo hará hasta mediados de 2015. Aunque la decisión corresponde en plenitud de facultades al líder político, dicen 

que aún no se aprueba de forma total en las oficinas políticas del PAN en la Ciudad de México. 

: Que a los habitantes del municipio de Ixmiquilpan no les quedó de otra que retener al secretario general del 
ayuntamiento Cuauhtémoc Ruizdebido a que les ha negado la ayuda para buscar a un vecino de lacomunidad del 

Oro que accidentalmente cayó a un río desde hace más de una semana y no lo han podido encontrar. Los vecinos de dicha 
comunidad dicen que lo único que piden es que los apoyen con buzos para que encuentren el cuerpo del joven para que sus 

familiares puedan sepultarlo. 

: Que ya se supo por qué el alcalde de Santiago Tulantepec, Jesús Aguilar se negó a acudir a la inauguración de la 
exhibición de aeronaves que donó la Fuerza Aérea Mexicana la municipio, pues dicen que el edil quería que se le diera 

todo el crédito a él por ser el principal gestor de llevar dichos aparatos al municipio; sin embargo le dijeron que solo se las 
darían con la condición de que fueran parte de un homenaje a pilotos aviadores, quienes serían los protagonistas en dicho 

acto público. El edil prefirió quedarse en casa. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 

―Desde aquellos tiempos me di a la tarea de levantar un estudio topográfico, era una inquietud social, la gente nos respaldó, 
les dábamos la comida y hospedaje a los técnicos, de ahí se convirtió en un proyecto ejecutivo‖ 

Claudio Salas García 
Alcalde de Jacala, sobre las obras que fueron inauguradas en ese municipio. 

 

 ―Eso nos pone en jaque con la delincuencia organizada ya que si ven que traemos unidades en condiciones más buenas pues 
nos van a asaltar. Quisiéramos que nos dieran la oportunidad de circular para trabajar ya que es el único sustento‖ 

Horacio Gómez Tejeda 
Representante de la Unión de Productores de Barbacoa sobre el hoy no circula. 

 

 ―Para este efecto se ponen dos escritorios a lado del a tribuna, hay incluso un derecho de réplica, se toma un receso, salen 
del Pleno las partes y entonces se presenta el dictamen al Pleno y se da una discusión a favor y en contra‖ 

Humberto Alejandro Lugo Guerrero 
Diputado local, sobre el proceso de desafuero de la regidora de Molango. 

 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que hoy en las oficinas del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, ubicadas a un costado del bulevar 
Colosio, se observará mucho movimiento con motivo del registro de Ramón Vicente Diez como aspirante a dirigir al sector 

popular estatal del partido: la Confederación Nacional de Organizaciones Populares. Desde ahí, se dice, se arrancará con el 
placeo de los priístas que aspiran a ser considerados por su partido como candidatos a diputados federales, el próximo año. 

que ya se menciona a Erika Trujillo, exsecretaria general del Comité Municipal del tricolor pachuqueño como suplente de 

Ramón Vicente Diez en la Coordinación Regional de la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional, en Pachuca. Desde 

hace algunas semanas esta columna consignó el rumbo político que ahora le espera a Erika Trujillo. 
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que el exdiputado priísta y panista Daniel Ludlow Kuri ha sido visto últimamente en los pasillos de Palacio de Gobierno 

visitando a algunos funcionarios del estado. Entre líneas caben muchas lecturas y el cuestionamiento sobre su presencia en 

dicho lugar, tal vez ande en busca de alguna designación o haciendo contrapeso político al dirigente de Acción Nacional en 
Hidalgo, Alejandro Moreno Abud. Ya se verá pronto que le dejan a Ludlow Kuri esas visitas y la opinión del panismo al 

respecto. 

que el senador nayarita Manuel Cota Jiménez estuvo ayer en el estado como parte de su campaña rumbo a la presidencia de 

la Confederación Nacional Campesina (CNC). De manera oficial se sabe que será el 28 de agosto cuando se lleve a cabo el 
Congreso Nacional Agrario donde rendirá protesta como dirigente nacional de ese sector agrario, lo cual traerá movimientos 

en esta cartera en la mayoría de las entidades del país, incluido Hidalgo. 

que otra incongruencia es protagonizada en Ixmiquilpan, ahora a cargo del regidor Ernesto Jamid Salomón Carpizo, quien 

integra la Comisión de Comercio y Abasto del cabildo, quien pretende ―regularizar‖ a los comerciantes a través de un 
reglamento; sin embargo, dicen sus compañeros, debería empezar por sí mismo, pues Salomón Carpizo además de regidor es 

comerciante, sin dirección fiscal. 
 

(Redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que la regidora de Molango, Lucina Hernández Aniceto, tiene las horas contadas en el 

cargo que desempeña desde el 16 de enero de 2012, pues este miércoles el Congreso local llevará a cabo la 
sesión secreta para poner fin al juicio de declaración de procedencia que inició contra la munícipe, a petición 

de la Procuraduría de Justicia, para someterla a proceso penal por haber arrojado ácido clorhídrico a la actual 
pareja de su ex esposo y una persona más en la taquería “Los Güeros”, del barrio Santa Cruz, el pasado 31 de 

marzo. 

De acuerdo con algunos diputados, las pruebas aportadas por la fiscalía estatal contra Hernández Aniceto son contundentes, 

por lo que su desafuero es inminente. 

Ayer, por cierto, la sesión del Congreso local duró varias horas, pues está por terminar el actual periodo ordinario de sesiones 

y los diputados no quisieron perder la oportunidad de sacar adelante sus pendientes, entre iniciativas, puntos de acuerdo y 
propuestas que fueron expuestas en asuntos generales. 

El mes de agosto será de receso para la mayoría de los integrantes de la LXII Legislatura, pues sólo algunos de ellos 

formarán parte de la Diputación Permanente. 

Después, en septiembre, iniciará el segundo año de ejercicio de la Cámara que preside el priista Ernesto Gil Elorduy, y al 

mismo tiempo el gobernador Francisco Olvera Ruiz rendirá su cuarto informe. 

En Radio Pasillo se comenta que por fin alguien alzó la voz por los cientos de hidalguenses que resultaron 

afectados tras la modificación del programa Hoy no Circula, que restringió el tránsito de vehículos foráneos en 
la Zona Metropolitana de la Ciudad de México los días sábados. 

La diputada local priista, Edith Avilés Cano, quien representa al municipio de Actopan y por consiguiente a muchos 
vendedores de barbacoa que ya no pueden expender sus productos en la capital del país, aseguró que las medidas vulneran 

los derechos al libre tránsito y al trabajo consagrados en la Constitución Política federal. 

Y por ello propuso que los automóviles de las entidades que conforman la Megalópolis puedan circular todos los sábados sin 

ningún tipo de restricción, o en su defecto crear hologramas especiales para las unidades que no portan placas del Distrito 
Federal, pero pertenecen a la zona geográfica. 

(Redacción, página web)  
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Existe la firme convicción por parte de los diputados federales para concretar nuevos proyectos y apuntalar la zona Tizayuca 
luego del anuncio del gobernador Francisco Olvera de que en esta región no será construido un aeropuerto alternativo a la 

ciudad de México. Sin embargo, los predios comprados para ese fin deben ofrecer alternativas de inversión, en las cuales ya 
trabaja el gobierno estatal. Ante dicho panorama todos los legisladores hidalguenses focalizan también sus esfuerzos. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-Salvador Elguero: Con aplomo y habilidad para enfrentar los retos propios del día a día en su área, Elguero Molina 

no descuida su cargo como secretario particular del gobernador y, por el contrario, afina las estrategias que permiten atender 

en tiempo y forma cada detalle para que la agenda del mandatario estatal transcurra sin dificultades. Es sin duda pieza clave 
para dicho desempeño 

 
Abajo-Cristina Francisco: La regidora del PRI en San Salvador se ha distinguido por su baja productividad al interior de la 

asamblea municipal, incluso Francisco Caro ya no está considerada como una integrante de la oposición al gobierno 

perredista que encabeza el ayuntamiento, aunado a lo anterior no registra una labor contundente como miembro de la 
Comisión de Igualdad y Género, que es donde supuestamente participa. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
ABASTO 

El centro de la capital hidalguense lleva varios días sin servicio de agua potable y los vecinos ya protestan por 
la escasez. 

Hasta el momento no se conocen las causas del desabasto, pero desde hace meses el organismo responsable 

de la distribución, la Caasim, anunció que habría tandeo del líquido en varias zonas de Pachuca debido a 
algunos problemas en la red. 

La dependencia insiste en que buena parte del tendido de distribución en la ciudad ya es obsoleto y se requiere una enorme 
inversión para atender este problema. 

 
QUE AHORA SÍ 

La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) confirmó que contabiliza 36 denuncias contra igual número 

de ex alcaldes por faltantes en sus cuentas públicas. 
El periodo informado es del 2007 al 2011; sin embargo, el titular del organismo, Rodolfo Picazo, se quedó en la 

simple declaración ya que es la Procuraduría de Justicia la encargada de perseguir, en su caso, a los incumplidos y 
rara vez algún ex alcalde tuvo problemas graves o pisó la cárcel debido a esta irregularidad. 

 

CÓLERA 
La Secretaría de Salud estatal confirmó 11 casos de cólera en la entidad y además ser la única en el país con 

enfermos de ese mal. 
La temporada es propicia para la propagación del mal por lo que los sistemas de salud refuerzan su alerta. 

El secretario del ramo en el estado, Pedro Luis Noble, pidió la colaboración de la población para tomar medidas 

ante la enfermedad y reportar de inmediato cualquier sospecha. 
La intención en controlar el actual brote, pero sobre todo evitar un problema como el año pasado, cuando trataron de ocultar 

las cifras durante varias semanas hasta que la Secretaría de Salud federal anunció una emergencia en la entidad. 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N ON A C I O N A L 
El Universal-Interroga PGR a Vallejo hijo: La Procuraduría General de la República (PGR) indaga los posibles nexos 

de Rodrigo Vallejo Mora, hijo del ex gobernador de Michoacán Fausto Vallejo Figueroa, con Los Caballeros Templarios. 

Autoridades federales indicaron, sin embargo, que un video como el que se difundió el lunes en redes sociales, en el que 

Vallejo Mora aparece junto al líder de la organización criminalServando Gómez Martínez, La Tuta, no es evidencia 
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suficiente para determinar una alianza delictiva entre ambos personajes y se requiere profundizar la investigación, allegarse 

de otras pruebas en caso de que dicha sociedad existiera.Las fuentes consultadas indicaron que el primer paso, ante un 

documental público de este tipo, será verificar que la grabación sea auténtica, que no haya sido modificada para hacerla 

parecer como evidencia incriminatoria; asimismo, se deberán realizar los peritajes de identidad correspondientes, como el 

cotejo de voz —por ejemplo—, para determinar científicamente quiénes aparecen en las imágenes.Recordaron que la PGR 

siguió el mismo procedimiento con dos videos obtenidos en abril pasado, de las reuniones que sostuvo La Tuta con el ex 

secretario de Gobierno michoacano, Jesús Reyna García, y el líder transportista de la entidad, José Trinidad Martínez 

Pasalagua, quienes ahora están en prisión y sujetos a proceso por delincuencia organizada, ya que se verificó que las 

imágenes eran verídicas, que los encuentros existieron, pero se buscaron más pruebas en su contra sobre su participación en 

el grupo criminal.En Aguascalientes, el titular de la PGR, Jesús Murillo Karam, dijo que hasta el momento no hay ninguna 

acusación contra Vallejo Mora, aunque declarará ante la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia 

Organizada (SEIDO).Agregó: ―Se está trayendo —a Vallejo Mora— para que declare y del resultado de su declaración y las 

pesquisas que se hagan se tomará una decisión como las que hemos tomado en los casos similares‖.Murillo Karam dejó en 

claro que en torno a este caso se está ―en el periodo de investigación y análisis de lo que se vio, y sobre todo el análisis de lo 

que se puede escuchar‖, en alusión al video en el que aparece con La Tuta, para ―tener más elementos de precisión y poder 

actuar en consecuencia‖.  

 

Video lo delató. 

El hijo del ex gobernador fue grabado durante poco más de 18 minutos en una presunta reunión con La Tuta, que tuvo el 

objetivo de analizar la condición del gobierno en Michoacán, para buscar nuevos mecanismos de comunicación y de trabajo, 

ante la crisis que representó la ausencia de Fausto Vallejo por sus condiciones de salud.En la grabación también se alude a 

personajes como Alfredo Anaya Gudiño, diputado del PRI, quien presuntamente buscó al capo, con la pretensión de ser 

gobernador interino, en una charla en la que Vallejo Mora luce relajado, sonriente y hasta bromea con la gente de La 
Tuta.Las autoridades consultadas indicaron que se analizarán todos los indicios que sean necesarios, como una imagen de 

Gómez Martínez y el hijo del ex gobernador, que se difundió el 15 de junio pasado, pues la indagatoria sobre los nexos entre 

personajes de la vida política de Michoacán con los templarios está lejos de ser un archivo cerrado, ―pero no se procederá 

contra nadie, hasta que no haya elementos concretos de su participación en una actividad delictiva, no se va a actuar de 

forma mediática‖, indicaron.Por su parte, el gobernador de Michoacán, Salvador Jara Gurrero, anunció que la Procuraduría 

General de Justicia de la entidad investigará el posible vínculo de Rodrigo Vallejo Mora con Servando Gómez Martínez, La 
Tuta.En Aguascalientes, a donde asistió a la reunión de seguridad de gobernadores de la zona centro-occidente, dijo que la 

Procuraduría General de la República (PGR) intervendrá en la investigación al hijo de Vallejo, apodado El Gerber.―Esto tiene 

que llevar a una investigación que tendrán que hacer tanto la procuraduría estatal como la federal y tendremos que 

atenernos a los resultados que ambas dependencias encuentren‖, mencionó. Jara Guerrero señaló que la investigación sobre 

este caso es necesaria para recuperar la credibilidad de los mexicanos.Ayer, desde temprano, el hermano de Rodrigo, Fausto 

Vallejo Mora, se deslindó de su conducta. ―En cada decisión y acto que en lo personal se realice, cada uno debe asumir su 

responsabilidad. Una historia y una vida de esfuerzo, amor y trabajo no debe ensuciarse por actos ajenos, ni siquiera de los 

seres amados‖, expresó en su cuenta de Facebook el otro hijo del ex gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo.(Silvia 

Otero, primera plana). 

 

La Jornada-“Mano dura” sobre petroleras, aconseja el gobernador Brown: El gobernador de California, Edmund G. 

Brown, recomendó al gobierno y al Congreso mexicanos ‗‗mano dura‘‘ para regular a las empresas petroleras y eléctricas que 

vendrán a invertir en México, ‗‗o se los van a comer vivos‘‘. Fue su única referencia al tema al final de un encuentro en el 
Senado. Luego de escuchar a la senadora del PAN Gabriela Cuevas sostener que las recientes reformas estructurales en el 

país, entre ellas la energética, ‗‗pueden proyectar a la economía mexicana entre las diez primeras del mundo‘‘, el gobernador 
Brown advirtió sobre los riesgos de abrir el mercado del petróleo y la electricidad y no regular adecuadamente a las 

compañías privadas. De no hacerlo, ‗‗se los van a comer vivos‘‘, expresó el mandatario californiano. Por otra parte, en 
entrevista, el senador demócrata por California Lou Correa recalcó que el gobernador se refirió a la ‗‗amarga experiencia‘‘ que 

han vivido en ese estado por la privatización de la electricidad y la crisis provocada por el consorcio Enron. Integrante de la 

comitiva que acompañó a Brown en su visita a México, Correa, quien es presidente de la comisión de cooperación entre 
México y California, dijo que, a su juicio, el mensaje de Brown fue: ‗‗Si van a privatizar su mercado energético, háganlo, pero 

háganlo bien, porque hace 15 años que dejamos ir al sector eléctrico lo pagamos muy caro‘‘. El senador Correa se refirió a la  
crisis energética provocada por Enron en California al inicio del año 2000, que se tradujo en alzas enormes de las tarifas, 

apagones constantes y un costo de 10 mil millones de dólares que aún paga el gobierno californiano. Fueron tiempos muy 

complicados, explicó, porque a los que pagaban por ejemplo 60 dólares al mes por consumo de electricidad la tarifa se les 
elevó de repente a 500 dólares, además de sufrir constantes cortes del fluido. Fue, recuerda, ‗‗un año terrible‘‘. La Jornada 
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publicó en junio de 2004 información sobre grabaciones de empleados de alto rango de Enron Corporation, dadas a conocer 

en California, en las que reconocieron que en plena crisis la empresa deliberadamente reducía el suministro de electricidad 

para incrementar los precios, aun si ello implicaba cortes de electricidad a decenas de hogares.En esas grabaciones, uno de 
los empleados de Enron reconoce que durante la crisis energética la corporación ‗‗le robó a California al son de un millón o 

dos millones de dólares al día‘‘.La situación llegó a tal grado que en junio de ese mismo 2004 el entonces fiscal general de 
California, Bill Lockyer, demandó ante un tribunal a Enron por fraude y manipulación de los precios de la electricidad, 

mientras el estado padecía una grave crisis en el suministro eléctrico. El senador Correa explicó ayer que debido a ello 

crearon un sistema de regulación eléctrica independiente para evitar la formación de otro monopolio privado, como ocurrió 
con Enron, luego de que el gobierno de California decidió, a fines de los 90, privatizar y desregular el servicio eléctrico. ‗‗Esa 

lección le puede servir a México‘‘, dijo. Insistió en que California ya pasó por lo que México va a pasar y ‗‗con mucho gusto les 
damos las lecciones que dolorosamente hemos aprendido‘‘. 

 
„„Al final es el pueblo el que paga‟‟. 

Explicó asimismo que también es necesaria una regulación eficiente y cuidar la actuación de las petroleras extranjeras. En 

California, detalló, se ha permitido recientemente la extracción de gas shale a través de la técnica conocida como fracking (o 
fractura hidráulica). ‗‗No lo hemos prohibido porque necesitamos el abasto local de gas y no depender del que viene de Medio 

Oriente, pero estamos regulando el fracking para que no contamine el agua ni la tierra; las sequías en California son muy 
severas y por ello cuidamos más el agua‘‘. La receta, dijo, es vigilar, cuidar toda la regulación a las empresas privadas, porque 

si no ‗‗al final es el pueblo el que paga‘‘. (Andrea becerril, primera plana) 

Excélsior-Aprueban diputados leyes de Industrias Eléctrica y Geotérmica: La Cámara de Diputados aprobó a las 
04:20 horas de este miércoles, en lo general y en lo particular, eldictamen de la minuta que expide la Ley de la Industria 

Eléctrica y la Ley de Energía Geotérmica, y se adicionan y reforman diversas disposiciones de la Ley de Aguas Nacionales, y la 
regresa al Senado. Tras 14 horas de discusión y con la participación de 110 oradores, 308 diputados del PRI, PAN, PVEM y NA 

votaron a favor y 113 de PRD, MC y PT lo hicieron en contra del dictamen de la minuta que envió elSenado de la República, 

en el marco de las leyes reglamentarias en materia energética. La sesión para abordar este documento comenzó a las 14:30 
horas de ayer martes y casi cuatro horas después, a las 18:15, 331 diputados votaron a favor del documento en lo general y 

128 los hicieron en contra, para continuar la discusión de las reservas presentadas. Éste es el segundo dictamen sobre las 
leyes reglamentarias en materia energética que se aborda en San Lázaro durante el periodo extraordinario de sesiones que 

inicio el pasadolunes. Al fundamentar el dictamen sobre la Ley de la Industria Eléctrica, el diputado Marco Antonio Bernal 

Gutiérrez (PRI), presidente de la Comisión de Energía, dijo que tiene el objetivo central de que el país cuente con inversiones 
suficientes, tecnologías adecuadas y que su producción no genere elevados costos ambientales. También, que el precio de la 

energía eléctrica sea accesible para el consumo familiar y productivo, además de asegurar el abasto suficiente a largo plazo 
en un contexto de transición energética global y nuevas condiciones de mercado. Tras la votación del dictamen en lo general, 

inicio de inmediato el análisis y desahogo de 577 reservas presentadas por todos los grupos parlamentarios. Con el propósito 

de agilizar la discusión, estas reservas fueron agrupadas en tres temas: Modelo abierto de mercado y tarifas eléctricas, y 
ocupación temporal de tierras; Industria Eléctrica Nacional, y Aguas Nacionales. A las 19:15 horas de ayer martes, se 

aprobaron en votación económica modificaciones a los artículos 71, 73, 74, 82, 86, 87, 88 y 89 de la Ley de la Industria 
Eléctrica, en materia de ocupación y afectación de terrenos para la producción de este insumo, el primero de los temas. Estos 

cambios fueron propuestos por el presidente de la Comisión de Energía, Marco Antonio Bernal Gutiérrez (PRI). Se precisa que 
la ocupación o afectación de terrenos se dará en la prestación del Servicio Público de Transmisión y Distribución de Energía 

Eléctrica y para la construcción de plantas dedonde se requiere una ubicación especifica. Las contraprestaciones, términos y 

condiciones para el uso, goce o afectación de terrenos, bienes o derechos para estas ocupaciones, serán negociados por los 
propietarios y los interesados. También se establece que los titulares de los terrenos tendrán derecho a que la prestación 

cubra compromisos para ejecutar proyectos de desarrollo en beneficio de la localidad afectada. (Roberto José Pacheco, 
página web) 
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C O L U M N A SP O L Í T I C A SN A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

El negocio es hacerla de tos: Ayer en San Lázaro, Movimiento Ciudadano rompió el compromiso acordado con las demás 
fracciones parlamentarias de agrupar temáticamente sus reservas a las propuestas energéticas en cinco mesas de trabajo, y 

envió a sus diputados a la tribuna para seguir aplicando una panchera estrategia dilatoria. Una facción lopezobradorista 

(como lo es MC) de legisladores del PRD, por fortuna minoritaria, desconoció también el acuerdo. Es el viejo y rollero, pero 
muy redituable negocio de que lo importante no es el trabajo político y el debate legislativo, sino la estridencia, la oposición 

por consigna y la estulta búsqueda del todo o nada (casi siempre con argucias, lugares comunes y flamígeras 
generalizaciones). Pese a los intentos por caracterizar una izquierda moderna y propositiva que influya en las grandes 

decisiones, el problema del PRD sigue siendo que bajo sus siglas, vivito y coleando, se mueve el extremismo estéril que, a 

falta de solidez argumental, apuesta a la descalificación y al deterioro político para conservar clientelas, votos y jugosas 
prerrogativas… 

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Acertaron, acertamos: sí existió un "narcogobierno" en México: En noviembre de 2011 presentamos en MILENIO Televisión 
grabaciones tajantes de cómo Los caballeros templarios intimidaban a los ciudadanos de pequeños municipios de Michoacán 

para que votaran por el PRI y su candidato, Fausto Vallejo. Nos tiraron a locos.En noviembre de 2013 publiqué aquí los datos 
de las reuniones en Tumbiscatío de La Tuta y El Chayo con Jesús Reyna y José Trinidad Martínez Pasalagua. Obtuve un muy 

tímido, lógico desmentido. Por esos vínculos, Reyna y Martínez Pasalagua están en la cárcel. El Chayo está muerto y La Tuta 
huye, pero sigue siendo un hombre noticia.Varios periodistas y medios sumaron historias parecidas. Gracias en buena medida 

a la gesta de los grupos de autodefensa, el gobierno del presidente Peña Nieto diseñó una heterodoxa y, al día de hoy, 
exitosa estrategia para ponerle fin a los Templarios. El gobierno debió aceptar, entre otras cosas, que los criminales habían 

penetrado las estructuras políticas y sociales de Michoacán.Quadratín, una tesonera empresa de periodistas a la que 

jodidamente algunos quisieron tocar con la sospecha de que funcionaba para Jesús Reyna y, por lo mismo, en cierta forma 
para los criminales, aportó ayer el último elemento para disipar dudas: el video de una charla de cuates que planean el 

reparto del botín entre Rodrigo Vallejo, hijo de Fausto, y La Tuta. Game over.Lo dijeron, lo dijimos. Lo documentaron, lo 
documentamos. Michoacán era un narcoestado con un narcogobierno y los Templarios en el timón.Acertaron, acertamos. Era 

un narcoestado. Era un narcogobierno. El primero plenamente documentado en la historia de México 

.(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 
:Que el buen trato que el gobierno de Enrique Peña Nieto dio a los trabajadores de Oceanografía, al asumir el pago de la 

nómina mientras se resuelve el litigio de fondo sobre su destino, puede repetirse con el concurso mercantil de Mexicana, por 
ser también concesionaria del Estado, garantizando el pago de pensiones a sus 651 jubilados y la liquidación de los seis mil 

empleados activos. 

 
Esa opción, bajo otras modalidades, pero con el mismo espíritu, beneficiaría al personal sindicalizado de Pemex y CFE, al 

negociarse nuevos contratos laborales con las reglas que surjan de las negociaciones empresas-sindicatos. 
 

Por lo pronto, los jubilados de Mexicana entreabren también la puerta de su movimiento a Crecencio Morales, líder de El 

Barzón. 
 

:Que el diálogo de esta semana con las organizaciones campesinas será crucial para afinar la próxima gran reforma, la del 
campo, pues lo que sigue será un posible encuentro con el presidente Enrique Peña el 8 de agosto y, a partir de ahí, el envío 

de las iniciativas para que se discutan en septiembre, cuando inicie el periodo ordinario de sesiones del Congreso. 
 

 A propósito del Presidente, los días de descanso de la escena pública que se tomó no detuvieron el trabajo en sus oficinas, 

donde el equipo legal está pendiente del curso de las leyes secundarias en materia energética y su legislación en las cámaras, 
aunque, eso sí, el cabildeo quedó por completo a los legisladores de su partido. 
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:Que los senadores panistas llamaron al ex secretario de Hacienda Ernesto Cordero para que revise los dictámenes de Pemex 

en materia fiscal y corrobore que no tengan ―hoyos‖ que afecten las finanzas de los estados y, claro, que el pasivo laboral no 
impacte en las finanzas públicas. 

 
:Que si bien Cuauhtémoc Cárdenas no pudo estar el lunes en la protesta del PRD afuera de la Cámara de Diputados, ayer por 

la mañana sí fue a Guanajuato para encabezar un acto de recolección de firmas para la eventual consulta popular del primer 

domingo de junio de 2015 sobre el tema energético. 
 

:Que el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, quien está de vacaciones, dejó un mensaje claro a los jefes 
delegacionales para que atiendan personalmente cualquier problema respecto a los parquímetros, y encargó a su secretario 

de Gobierno, Héctor Serrano, supervisar los pendientes de la capital. 
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

PAN y mínimo: En 12 años de gobierno el Partido Acción Nacional nunca impulsó un alza importante en el salario mínimo. 

¿Por qué? Porque los funcionarios de Hacienda y el Banco de México sabían que sería una mala política económica.El que 
desde la oposición el presidente del PAN, Gustavo Madero, esté impulsando una consulta popular para elevar de manera 

artificial el salario mínimo nos dice que se acercan tiempos electorales. Busca votos, pero no el beneficio del país.Madero no 
es el primer político en promover un aumento al salario mínimo. El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel 

Mancera, pidió el 1 de mayo un debate para elevar el salario mínimo en la Ciudad de México de 67.29 a 171 pesos por día, 
esto es, de 2 mil 18.70 a 5 mil 130 pesos al mes.Mancera ha señalado que se está haciendo ya un estudio con especialistas 

para determinar si debe procederse o no. En Estados Unidos el presidente Barack Obama ha impulsado también un alza de 

salario mínimo como bandera política.El PRD y los partidos de izquierda quieren tener también una consulta popular en 2015, 
pero sobre la reforma energética. El PAN no se quiere quedar atrás. Por eso impulsa hoy la del sueldo mínimo. La idea es que 

las consultas coincidan con las elecciones federales y ayuden a restarle votos al PRI.Entiendo la lógica política, pero no hay 
lógica económica. Si los sueldos pudieran aumentarse por decreto, hace mucho tiempo no habría pobreza en México o en el 

mundo. Venezuela ha más que cuadruplicado su sueldo mínimo de 967.50 bolívares en septiembre de 2009, a 4 mil 251.40 

en la actualidad, pero el nivel de vida de los venezolanos se ha deteriorado.Luis Echeverría y José López Portillo elevaron 
constantemente y por decreto el salario mínimo en sus sexenios y sólo provocaron un colapso de la economía nacional. El alto 

sueldo mínimo en España es parte responsable de su desempleo de 25.1 por ciento (mayo).El propósito de la política 
económica debe ser generar mayor inversión, actividad y empleos que lleven a un mejor nivel de vida. El aumento artificial de 

los salarios mínimos no solamente no ayuda sino que perjudica.Thomas Sowell, reconocido economista estadunidense de raza 

negra, ha advertido que el salario mínimo fue una política genocida en su país. Antes del salario mínimo el desempleo entre 
los negros era inferior al de los blancos, pero con el sueldo mínimo ha duplicado de manera permanente el de los blancos y 

ha generado una cultura de ociosidad.Alemania acaba de aprobar por primera vez un sueldo mínimo. Lo exigió el Partido 
Social Democrático para apoyar el gobierno democristiano de Angela Merkel. Este nuevo sueldo se empezará a aplicar el 1 de 

enero de 2015. Habrá que ver las consecuencias en el empleo.Por lo pronto Alemania, sin mínimo, tiene un desempleo de 6.7 
por ciento (junio) mientras que su vecina Francia, con un alto mínimo, registra 10.1 por ciento (mayo). Suiza es actualmente 

el país con menor desempleo en Europa, 3.2 por ciento (junio), sin sueldo mínimo.Singapur tampoco tiene mínimo y su tasa 

de desempleo fue de 2 por ciento en el primer trimestre de 2014.El PAN está promoviendo una consulta popular sobre el 
salario mínimo porque piensa que la medida puede generarle votos. Si fuera gobierno, ni siquiera consideraría la medida 

porque conoce las consecuencias negativas que tendría.Subir sueldos por decreto no es la forma de construir un país 
próspero. 

 

Suspensión argentina 
Otra vez Argentina está al borde de la suspensión de pagos. Los holdouts, tenedores de los bonos que no pagó en 2001 y 

que se negaron a aceptar el acuerdo que Buenos Aires impuso a los demás acreedores, han logrado que la justicia de Estados 
Unidos declare que ellos deben recibir su dinero antes de que Argentina pueda hacer pagos a los demás.Si no hay un 

acuerdo, mañana Argentina quedará nuevamente en default. 
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

 

¿Se enriquecerá Peña durante su Presidencia?: Desgraciadamente, con la información disponible, no lo sabremos. El 
Presidente presenta anualmente su Declaración Patrimonial. Sin embargo, no es posible conocer cuál es el monto exacto de 

su fortuna. Ni cuando comenzó su periodo sexenal y, a menos que se modifique la política de transparentar la riqueza de los 
altos funcionarios públicos, ni cuando termine su gobierno. De esta forma, será imposible calcular la diferencia del antes y 

después y hacer, por tanto, un juicio objetivo de si el Presidente se enriqueció o no durante su paso por Los Pinos. Resulta 

que en Argentina sí es posible saberlo. Ayer lo leía en un interesante artículo en The Wall Street Journal (WSJ) que afirmaba 
que ―durante los 11 años en los que han dominado la política nacional, la presidenta argentina, Cristina Fernández de 

Kirchner, y su difunto esposo, Néstor Kirchner, han acumulado una pequeña fortuna. Entre 2003, cuando Néstor Kirchner fue 
electo Presidente, y 2010, cuando murió, el patrimonio de la pareja aumentó de 2.5 millones de dólares a 17.7 millones de 

dólares, según sus declaraciones juradas anuales ante la Oficina Anticorrupción‖. Luego de la muerte de Néstor en 2010, ―sus 

activos fueron divididos entre miembros de su familia‖. Supongo que por eso desconocemos qué ha ocurrido de entonces a la 
fecha. En Argentina se sabe el monto del repentino enriquecimiento de los Kirchner pero no las razones: ―Garrido, el fiscal 

anticorrupción que renunció en 2009, y Alfredo Popritkin, un contador forense y experito de la Corte Suprema, señalaron en 
entrevistas que los Kirchner nunca explicaron de forma fehaciente cómo incrementaron su riqueza de 5.4 millones de dólares 

en 2007 a 12.8 millones de dólares en 2008‖. La pareja reportó que ―obtuvieron la mayor parte de su patrimonio mediante 
numerosas transacciones inmobiliarias en Santa Cruz y de depósitos de efectivo‖. Según Popritkin, el matrimonio consiguió 

―tasas de interés mayores a las del mercado‖ que tampoco explicaron. Al parecer la Presidencia les cayó muy bien a estos 

señores: de repente los iluminó en el difícil arte de hacer buenos negocios. El reportaje de Santiago Pérez y Taos Turner en 
WSJ cuenta que en alguna ocasión le preguntaron sobre este tema a la Presidenta argentina en un encuentro con estudiantes 

en la Universidad de Harvard en 2012. Visiblemente tensa, respondió: ―Teníamos y tengo una determinada posición 
económica que ha sido producto de que he trabajado toda mi vida y he sido una muy exitosa abogada. Ahora soy una exitosa 

Presidenta también, gracias‖. El patrimonio de los Kirchner fue ―objeto de una investigación en 2009. El juez federal Norberto 

Oyarbide, quien ha sobrevivido a reiterados intentos de destituirlo de su cargo, sobreseyó al matrimonio. Afirmó que los 
investigadores concluyeron que no había problemas y que el caso quedaba cerrado‖. Desde entonces no se ha sabido nada 

más. El hecho es que en Argentina sí es posible por lo menos conocer si un Presidente se enriqueció durante su mandato. Lo 
que les falta es más transparencia para explicar de dónde vino el dinero. En Estados Unidos, por ejemplo, sabemos que el 

presidente Obama se ha enriquecido estos años fundamentalmente por las regalías que ha recibido de los libros que ha 
escrito. Pues bien, en México, no tenemos ni lo de Argentina mucho menos lo de Estados Unidos. Sabemos que nuestro 

Presidente recibe un sueldo de alrededor de 200 mil pesos al mes. De su primera Declaración Patrimonial conocemos que 

tenía varias cuentas bancarias, de inversión y de otro tipo. Poseía, además, monedas y metales. No tenía deudas. Esto quiere 
decir que su balance contable era positivo, pero no sabíamos de cuánto. Igual Peña, cuando llegó a Los Pinos, ya era un 

hombre riquísimo. Igual y era de clase media como cuando se convirtió en gobernador del Estado de México. De su primera 
Declaración Patrimonial también nos enteramos de que Peña contaba con nueve bienes inmuebles de su propiedad. Dos 

casas las había comprado, de contado, en 1982 y 2005. Había heredado un departamento en 2001. Luego reportó dos casas 

y cuatro terrenos que le habían donado; también obras de arte y joyas. En muchas ocasiones he dicho que yo francamente 
no entiendo esto de las donaciones y que sería correcto que el Presidente lo explicara: ¿quién se las donó y a cambio de qué? 

En suma, sería muy sano que los ciudadanos supiéramos si nuestro Presidente se enriqueció o no durante sus años de 
gobierno. Tenemos todavía ese pendiente en materia de transparencia gubernamental. 

 

(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Manotazo de Manlio a la izquierda: 

EL SONORENSE dio un manotazo a las izquierdas para que le bajaran a su estrategia en contra de las leyes secundarias en 

materia energética. Antes del segundo día de debates en San Lázaro, el coordinador priísta Manlio Fabio Beltrones tuvo una 
reunión con el presidente de la mesa directiva, José González Morfín; el líder de la bancada perredista, Silvano Aureoles, y las 

diputadas de MC, Luisa María Alcalde, y del PT, Lilia Aguilar, para tratar de que le bajaran al número de reservas y al tiempo 

de exposición, de 10 a 3 minutos. Pero no hubo manera de convencer a los legisladores de las izquierdas, quienes llegaron al 
punto de utilizar los mismos argumentos en sus intervenciones, en una suerte de machote, nos comentan. 
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DEL AZUL al morado están pasando los rostros de muchos panistas que no están de acuerdo con la idea de que el PAN en el 

Congreso avale la idea de que el gobierno federal asuma los pasivos de Pemex y la Comisión Federal de Electricidad, producto 
de las privilegiadas condiciones de retiro de los empleados de las empresas públicas. Hay voces que se están acercando al 

líder Gustavo Madero para expresarle que no les agrada la idea que empujan en San Lázaro los diputados Juan Bueno y 
Rubén Camarillo, muy de la mano del PRI. ¿Qué dice don Gustavo del pasivo millonario que vamos a pagar los mexicanos? 

LA SANTA sepultura del PRI en Michoacán. Esa fue la lectura que dio el grupo parlamentario del PRD en la Cámara de 

Diputados al video que muestra una conversación entre Rodrigo Vallejo, hijo del ex gobernador de la entidad, Fausto Vallejo, 
y el líder de la banda criminal de Los Caballeros Templarios, Servando Gómez Martínez, La Tuta. Los perredistas aseguraron 

que las imágenes los ponen un paso adelante para recuperar la gubernatura en 2015. Sin embargo, no todo es tan sencillo 
como parece, pues el PRD michoacano no está muy lejos de este tipo de escándalos y basta recordar el tristemente célebre 

caso del desaforado diputado Julio César Godoy Toscano, hermano del ex gobernador perredista Leonel Godoy, quien se 

encuentra prófugo de la justicia por sus relaciones con La Tuta. Es el peligro de escupir hacia arriba. 

YA ENCARRERADA, la senadora y velocista mexicana Ana Gabriela Guevara aprovechó los reflectores y —en el marco de una 

gira por el norte del país para analizar el fenómeno migratorio— se destapó para la gubernatura de su estado natal, Sonora. 
Doña Ana Gabriela está lista para el disparo de salida sin un partido que la respalde, a menos que Andrés Manuel López 

Obrador le dé la bendición de Morena. Ah, pero la medallista tiene tantas ganas de llegar a la meta que incluso si ninguna 

fuerza política la respalda valorará competir como independiente, nos comentan. 

DOS VISITANTES de alto nivel en materia de lucha contra el crimen y el narcotráfico pisan hoy suelo mexicano. El asistente 

Adjunto de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Rand Beers, y el Jefe de la Oficina de Asuntos Narcóticos Internacionales 
del Departamento de Estado, William Brownfield, sostienen este miércoles reuniones con funcionarios del gobierno de México. 

Beers y Brownfield tienen una muy apretada agenda con el objetivo de fortalecer la confianza entre las agencias 

estadounidenses y mexicanas encargadas de los temas de seguridad nacional y lucha contra el crimen organizado. 

(Redacción, página 02) 

 
Reforma-Templo Mayor… 

 
NO ES por echarle a perder el desayuno a nadie, pero… urge aclarar una pequeña deudita, perdón, dudita sobre el sindicato 

de los petroleros. 

 
EN REALIDAD son tres las interrogantes que sería bueno que alguien se animara a responder, tanto por parte de la 

organización sindical, como por el lado de Pemex, que dirige Emilio Lozoya Austin. 
 

LA PRIMERA es si la megadeuda que tiene el STPRM tras perder un litigio judicial en Estados Unidos, entrará dentro del 

―pasivo laboral‖ que se pagará con el dinero de todos los mexicanos. 
 

LA SEGUNDA es si es legal y, peor aún, si sigue vigente esa prebenda del sindicato de poder comerciar en otros países los 
productos de Pemex, como si fueran suyos. 

 
PORQUE, ¡oh, sorpresa!, lo escandaloso no son los 400 millones de dólares que le ordenó pagar el tribunal gringo, sino que 

todo el caso se originó en una transa más del sindicato petrolero. 

 
LA TERCERA, que quizás sea la más indiscreta, es averiguar si están descompuestos los carísimos relojes que usan Carlos 

Romero Deschamps y Ricardo Aldana, pues como que ya es hora de que dejen de ordeñar a los mexicanos. 
 

EL QUE seguramente está verde, y no por su credencial del PVEM, es el diputado federal Ernesto Núñez. 

 
EN TAN SÓLO una semana ha llegado dos veces a la primera plana, y no por su gran labor legislativa. La primera fue como 

protagonista de un caso más de moches, al ser exhibido en una grabación dando instrucciones de cómo llevar a cabo la 
transa. 

 
Y LA SEGUNDA fue en el video del encuentro entre Rodrigo Vallejo y ―La Tuta‖, donde se le menciona como parte de la trama 
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para mantener a Fausto Vallejo como gobernador, por medio de licencias cortas y no una definitiva. ¡Toda una fichita! 

 

LA NEGOCIACIÓN entre empresarios y campesinos sobre el uso de sus tierras para exploración y explotación de energéticos, 
ya está lista y planchada… al menos en el mundito de los diputados. 

 
SIN EMBARGO, la realidad y la experiencia hacen temblar hasta al más optimista, pues es fácil imaginarse la película: el 

campesino se niega a rentar sus tierras; en unos casos porque le parece poco, en otros porque nomás no tiene ganas. 

 
PARA COLMO el polígono asignado para explorar abarca, digamos, 10 mil hectáreas que cruzan 18 ejidos, por lo que la 

negociación se multiplica con los comisarios ejidales y luego con los ejidatarios y luego con los hijos y siguen los yernos y 
posteriormente los nietos y… 

 
PASAN los meses, la empresa y los campesinos no se ponen de acuerdo en el precio ¡para empezar los trabajos! Entra en 

acción el Tribunal Agrario, que tiene fama de eternizar las cosas, incluida su propia existencia. Pasan los años y quién sabe en 

qué acaba la historia. 
 

LO ÚNICO BUENO de todo esto es que, en el caso de los yacimientos marítimos, las empresas sólo tendrán que negociar con 
Poseidón. 

 

(Redacción, página 10) 
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